



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Por si no le faltaran temas complicados de abordar, la presidenta Claudia Sheinbaum ahora se embarcó en la defensa de su propuesta de Reforma Electoral. Uno de los problemas es que ya es un tema complejo que ha provocado el enfrentamiento con los aliados electorales de Morena, para ahora lanzarse a atacar a la oposición, algo que alcanzó un nivel más alto de polémica con el dato de la visita que hicieron a Palacio Nacional la dirigente nacional y el secretario de Organización de Morena, a lo cual respondió a pregunta de los reporteros que fue una simple reunión para platicar: "Me buscaron y los saludé, eso es todo", señaló la mandataria.

En redes sociales de inmediato surgieron dudas acerca de si no tocaron el tema de la Reforma, algo que no es creíble por tratarse de la plana mayor del partido oficial y decir que sólo fue para platicar, sólo generó debates en el espacio digital.

Ahora vendrá la negociación con los aliados electorales, pues tanto el PT como el PVEM se oponen a la eliminación de plurinominales y la reducción del financiamiento público a los partidos políticos. El dato de que los votos de estos dos partidos son indispensables para sacar adelante en el Congreso la Reforma, implica que las pláticas con ambas fuerzas políticas tendrían que efectuarse en torno de las exigencias de ambos aliados. Es muy posible

que en la designación de candidaturas y el reparto de posiciones plurinominales se aprecie el resultado de estas negociaciones.

Por el momento, el Verde ha dicho que no acompañará la iniciativa si se insiste en acabar con los plurinominales y reducir el financiamiento público, en tanto que el PT ha señalado que dicha reforma no es necesaria.

Así que la presidenta Sheinbaum debería repensar si es necesario pelearse con la oposición, que no tiene los votos para echar atrás la iniciativa en el Congreso, en lugar de

enfocarse en dar a conocer las bondades de una reforma que parece una prioridad en momentos en que Estados Unidos y las decisiones que vaya tomando Donald Trump representan

el tema más importante que se debería abordar, tanto en los análisis de su gabinete como en las conferencias mañaneras.

APUNTES ELECTORALES

Con la presencia de dos expresidentes del INE y tres exconsejeros electorales, Somos México –partido que busca obtener su registro para participar en elecciones–, presentó su propuesta de Reforma Electoral, que busca incorporar al debate público sobre este asunto.

Sin detallar las causas, el Ayuntamiento de Bácum, Sonora, confirmó el fallecimiento del presidente municipal Serge Enríquez Tolano. A través de un comunicado oficial, destacó su trayectoria en el servicio público, evitando los pormenores del deceso.

La presidenta de la Cámara de Diputados, dio a conocer que recibió del INE la propuesta de Reforma Electoral de Salvermos la Democracia, la cual cumplió con el requisito de tener 136,875 firmas validadas por la autoridad electoral.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>

El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.



Foto: Gobierno de México